
Отчет о работе за 2012 год   

депутата городской Думы города  Нижнего Новгорода пятого созыва  

по муниципальному избирательному округу  

 Белкина Алексея Сергеевича 

 

1. Работа  в городской Думе  
 
Белкин Алексей Сергеевич входит в состав постоянных комиссий:  по экономике, промышленности 
и предпринимательству, и по экологии. 

Работа в комиссии по экологии. 

Защита «зеленых островков» в городе одно из основных направлений деятельности.   

В 2012 году остро стоял вопрос о пересадке 28 голубых елей у памятника Чкалову к 
Печерскому монастырю в связи с планируемым строительством ресторана. Любимое место отдыха 
не одного поколения нижегородцев могло навсегда потерять свой великолепный вид, поскольку 
эксперимент с пересадкой не увенчался успехом: все пересаженные к монастырю ели в течение года 
погибли. По инициативе депутата была проведена экологическая акция,  чтобы сберечь еще живые 
деревья, поскольку вокруг оставшихся елей были прорыты глубокие траншеи из-за которых сильно 
повреждены корни и нарушена система питания.  Были  закуплены лопаты и мешки с плодородным 
грунтом для укрепления корней.  

 По инициативе А.С.Белкина вопрос был вынесен на заседание думы. На совместном заседании 
комиссий городской Думы депутат А.С. Белкин предложил объявить мораторий на проведение 
любых строительных работ.  

https://www.youtube.com/watch?v=c2QrZRrukww 

Депутаты рекомендовали застройщику отказаться от уничтожения зеленой зоны.  Депутат А.С. 
Белкин поддержал инициативу жителей по сбору подписей за сохранение зеленых насаждений: 
собрано более 5 тысяч подписей нижегородцев. Депутат оказывал конкретную помощь членам 
инициативной группы по оформлению обращений в органы власти федерального, регионального и 
муниципального уровня, в контрольно-надзорные ведомства. По депутатскому запросу были 
получены документы, которые помогли активистам выиграть суд и признать решение о 
строительстве ресторана на территории объекта культурного наследия незаконным. А.С. Белкиным 
направлены депутатские запросы в прокуратуру по рассмотрению фактов нарушений 
законодательства для принятия мер прокурорского реагирования. Прокуратура, в рамках 
проводимого расследования, выявила нарушения и инициировала обращение в суд с требованиями о 
запрете возведения ресторана и об отмене распоряжения о разрешении вырубки и пересадки зеленых 
насаждений. Судебный спор по заявлению прокуратуры также закончился  в пользу сохранения  
территории.  

Не менее остро в течение года обсуждался вопрос о сохранении сквера на пл.Горького. 
Планируемое строительство подземного торгового центра могло негативно отразиться на состоянии  
деревьев. По инициативе депутата вопрос о планируемых работах в сквере был вынесен на 
рассмотрение комиссии по экологии. Для сохранения территории был  инициирован вопрос по смене 
зонирования. Направлено обращение в комиссию по землепользованию и застройке о  внесении 
изменений в генплан для изменения зоны застройки на зону скверов. Придание данной территории 
рекреационного статуса - это гарантия неприкосновенности зеленой зоны.  

Автозаводский парк также находится под угрозой частичной вырубки для строительства 
аквапарка. По обращению жителей Автозаводского района был направлен депутатский запрос  в 
прокуратуру о проведении проверки законности предполагаемого строительства в парковой зоне. 
Прокуратура, в рамках проводимого расследования, рекомендовала обратиться в суд, однако 
судебным решением требования жителей поддержаны не были. 

https://www.youtube.com/watch?v=c2QrZRrukww


Инициировано  рассмотрение на профильной комиссии городской Думы вопроса по 
сохранению озелененной территории Усиловского микрорайона. 

В мае 2012 г. принял участие в акции жителей д.51 по ул. Ковалихинской по благоустройству 
придомовой территории.  

https://www.youtube.com/watch?v=UDl8B4WeR9s 

Совместно с жителями  было высажено 12 саженцев рябины и клена. 

 

 

По обращению жителей Казанского шоссе 7 в связи с вырубкой зеленых насаждений для 
строительства клиники была организована выездная депутатская комиссия. Совместными усилиями 
депутаты и представители экологических ведомств пытались отстоять зеленую зону. По обращению 
жителей для судебных разбирательств были сделаны депутатские запросы по получению 
документов, но судебный спор закончился не в пользу жителей. 

2. Работа по обращениям жителей 

Проблема ветхого фонда города – одна из самых острых. В течение года по вопросам 
расселения ветхого и аварийного жилья оказывалась адресная помощь жителям: ул.Сеченова 8б, 
пер.Плотничный 10, ул.Ульянова 42, ул.Ульянова 54. 

Возможное строительство многоэтажки на крутом склоне в непосредственной близости от 
жилого дома 7 на ул.Усилова беспокоило жителей дома несколько лет. Депутатом были 
инициированы запросы в профильные ведомства. Вскоре, решением инвестовета участок был 
передан под строительство детского сада, так необходимого жителям микрорайона.  

В течение года оказывались юридические консультации жителям многоквартирного д. 7 по 
Набережной Федоровского, которые обратились за поддержкой против незаконной реконструкции 
первого этажа для строительства ресторана. Для помощи жителям были направлены обращения в 
прокуратуру. После проведения комплексной прокурорской проверки, прокуратура вышла в суд, 
который встал на сторону жителей. В настоящее время застройщиком проводятся демонтажные 
работы и возвращение помещения в первоначальное положение. 

Была оказана юридическая помощь жителям деревни Мордвинцево, оказавшихся в сложной 
ситуации. При строительстве автоцентра был выкопан склон, несколько земельных участков при 
движении грунта обрушились в котлован, вырублено большое количество зеленых насаждений, 
которые своими корнями держали грунт от оползания, и существовала санитарно-защитная зона 
вдоль федеральной трассы, защищавшая от негативного воздействия выхлопных газов.  

https://www.youtube.com/watch?v=UDl8B4WeR9s


 

 

Проблемы жителей, которые отстаивают свою придомовую территорию на Ковалихе-Семашко,  
в течение года находились под постоянным контролем. 

По инициативе депутата на основе постоянной комиссии городской думы  по развитию города, 
строительству и архитектуре была создана временная комиссия по решению строительного 
конфликта на пересечении улиц Ковалихинская - Семашко. 

https://www.youtube.com/watch?v=DY7hLoOsRh0 
 В течение года проводились встречи с жителями, консультации с представителями городской 

администрации,   переговоры застройщиком, несколько раз вопрос был вынесен на рассмотрение 
депутатов городской думы. 

https://www.youtube.com/watch?v=Lc936hp8WLU 
 По вопросу законности установки забора на проезжей части дороги, было направлено 

обращение в прокуратуру. Прокурорская проверка выявила  нарушения закона. По итогам проверки 
было подано заявление в суд. Судебный спор закончился в пользу жителей. 

 
 
 

3. Оказана помощь жителям и общественным организациям: 

В течение  2012 года были установлены 4 детские площадки в Нижегородском районе: на  ул. Горького-
186, ул. Володарского-5, ул. Володарского-9, ул. Ошарская-21.  

 

https://www.youtube.com/watch?v=DY7hLoOsRh0
https://www.youtube.com/watch?v=Lc936hp8WLU


 
 
 

В течение года была оказана помощь школам:  
 - для МБОУ СОШ №128 -  установлено оборудование для спортивной площадки. 
- для  МБОУ СОШ №35 - приобретены бензокосы и снегоуборочная машина. 
- для МБОУ СОШ №7 - закуплено страйкбольное оборудование для патриотической группы "Русич". 
 
 
При поддержке депутата проведены 4 акции в Усиловском микрорайоне: 
 

-  первенство по футболу среди юношеских дворовых команд,  
- международный день защиты детей, 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



- день Государственного флага РФ,  
- день города. 
 
 

 
 
Для участников мероприятий были приобретены призы и подарки. 
В канун Нового года дети из многодетных семей получили подарки и приглашения на музыкальную 

сказку в театр юного зрителя.  
 



 
 
 
Для проведения новогодних праздников жителям Ковалихи-Фрунзе была подарена живая ель и   

приобретены билеты на новогодний спектакль.    
 

 
 


